

México, enero 30 de 1955

Hijita querida: Hoy me han mandado delaciones con su propia la carta que te incluyo y que se refiere a la petición que hice en el mes de mayo P.P. en favor de tu amiga la Sra. Velasco Galdós. En octubre, viendo que no contestaban, escribí de nuevo a Pepe Gorostiza - actual Subsecretario preguntándole qué había pasado. Me contestó entonces por teléfono que estaba esperando informes del Embajador de México en Quito... Ahora, después de tanto tiempo, dan la respuesta que te mando. Hijita querida, yo hice la petición sabiendo que no tengo influencias ni amigos propiamente dichos en Relaciones. Mi trato con José Gorostiza no puede llamarse amistad; él es simplemente una persona conocida para quien yo soy también una persona conocida y nada más. Ya ves la respuesta. Pepe es, como Tello, un muy buen funcionario que procura en todo no salirse del reglamento. Por encima de él está Padilla Nervo que tuvo conmigo, a mi regreso de Italia, una actitud tan fría y tan asartonada, como no la he sufrido yo nunca de ningún otro funcionario. Yo ya sabía esto desde que fui a ver a Pepe para recomendar de tu parte a la Sra. Velasco Galdós; pero aunque lo sabía, el fra - caso me apena mucho por ella y por ti que tanto la estimas y tanto le debes.

Hijita, hay que convencerte: yo no debo pedir nada a este gobierno: no tengo influencia con nadie. Estoy desde hace tanto tiempo al margen que ya nadie me tiene en cuenta ni en pro ni en contra. No tengo influencias. Si las tuviera no estaría en la situación en que estoy ni andaría buscando unos cuantos pesos diarios para completar mis gastos en un expendio de cigarrillos. Por suerte supongo que tu amiga Adelaida se ha dado cuenta de la situación porque hace unos dos meses me escribió diciéndome que no me ocupara más de este asunto. Yo creo que tú debes mandarle la carta de Pepe Gorostiza para que vea que hicimos la gestación y que si el asunto se perdió no es por culpa nuestra. A Pepe yo le he contestado con una tarjeta escrita en tercera persona en la que le digo simplemente que ya te mando su carta para tú te enteres de lo que ha ocurrido y nada más.

Te incluyo también una carta de Mech Cabrera que me llegó hoy también y que ella me ha pedido que te remita porque no sabe, me dice, si estás en New York o en Cuba o en Chile ...

Cómo estás, linda querida? Hace más de dos semanas que no sé de ti. Los diarios dicen que hay una ola fría terrible (18 grados bajo cero) en el norte y en el oriente de los Estados Unidos. Yo pienso en tí con angustia y te pido a Dios que te mande un poco del buen sol que aquí tenemos todos los días. Quedan aun dos meses de invierno, Chiquita, dos meses de vientos helados y de nevadas. Cuidate, Chiquita, y haz un poco de ejercicio aunque sea dentro de la casa para ayudar a tu circulación.

Los periódicos de hoy traen noticias muy alarmantes acerca de la situación internacional y muchos interpretan la autorización del Congreso al Pres. Einenhauer para usar la séptima flota y atacar en caso necesario la costa de la China libre o roja, como un principio o, cuando menos, como una declaración de guerra.... No te alarmes. Todo esto es para el "gros public". Todo esto es para que la buena gente americana a la que le han dicho millares de veces que never se admitiría a la China roja en la ONU, acepte que tendrá que admitirsela, que hay que admitirla. Porque tendrán que hacerlo, en el punto en que están las cosas, si quieren llegar a algo, es decir, si no quieren (y nadie quiere) hacer la guerra. En qué forma lo harán eso es lo que no se sabe aun. Algunos dicen que quedarían dentro de la ONU las dos Chinas... Pero esto, aparte de que sería un pésimo antecedente, crearía el problema de cual de las dos ocuparía el puesto permanente en el Consejo. Yo no creo que la China roja acepte venir como acusado o como reo ni tampoco como simple observador. Tendrán que tratar, que negociar con China pero ésta no negociará mientras no la llamen y la traten en un pie de igualdad. Esta situación es, seguramente, el resultado de la visita del Secretario Gral. de las NU a China. Los EE UU, a su vez, quieren sentirse fuertes y es por eso por lo que el Congreso ha dado a Einst. la autorización pedida por él para que use sin mas aviso la séptima flota en caso necesario. Nadie quiere que eso suceda: Einenhauer menos que nadie porque él no querrá nunca pasar a la historia como el presidente que hundió

**[Carta] 1955 ene. 30, México [a] Gabriela Mistral
[manuscrito] Palma Guillén.**

AUTORÍA

Guillén de Nicolau, Palma

FORMATO

Manuscrito

DATOS DE PUBLICACIÓN

[Carta] 1955 ene. 30, México [a] Gabriela Mistral [manuscrito] Palma Guillén. [2] p. ; 28 cm.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)